



Communiqué de presse, 9 décembre 2013

Lundi 9 décembre, inauguration de la nouvelle maison d'enfants à caractère social Ker Lorois d'Apprentis d'Auteuil à Carhaix

Lundi 9 décembre, en présence notamment de Pierre MAILLE (Président du Conseil Général du Finistère) et André ALTMEYER (Directeur général adjoint d'Apprentis d'Auteuil), a lieu l'inauguration de la nouvelle maison d'enfants à caractère social (MECS) de la fondation Apprentis d'Auteuil à Carhaix. Cet établissement, qui accueille des jeunes confiés par les services de l'Aide sociale à l'enfance du département, s'appellera « Ker Lorois ».

Depuis le 20 août 2012, la MECS « Saint Erwan » de Santec (29) a déménagé sur la ville de Carhaix. En effet et à la suite de plusieurs rencontres entre le Conseil Général du Finistère et Apprentis d'Auteuil, un diagnostic a été construit et partagé préconisant une redynamisation de cet établissement dans le cadre d'une nouvelle implantation.

Un projet de relocalisation

La structure sur Carhaix accueille 10 adolescents (11-18 ans), seuls ou en fratrie, confiés dans le cadre de mesures de protection de l'enfance (8 jeunes du Finistère et 2 jeunes hors département) et se situe sur la route de Brest, à Carhaix. En attendant que les locaux inaugurés aujourd'hui soient prêts (des travaux ont eu lieu de fin 2012 à l'été 2013), les jeunes étaient accueillis dans une maison de location de type familiale. L'équipe, constituée depuis l'été 2012, est composée d'une chef de service, de 6 éducateurs, 3 maîtresses de maison à mi-temps et 2 surveillants de nuit.

Après des travaux d'aménagement et d'extension, les jeunes et les équipes ont intégré la nouvelle maison, route de Brest, depuis fin août 2013. La MECS est une maison individuelle avec 2 espaces « nuit » comprenant chacun une chambre à 2 lits et 3 chambres individuelles, une pièce de vie avec cuisine ouverte, une salle d'activités. Elle offre un cadre et des conditions de vie permettant l'écoute du jeune, une réponse à ses besoins, tout en privilégiant une dimension de vie familiale au quotidien. Le groupe est mixte et accueille des jeunes d'âges différents, conforme à ce que l'on trouve dans la vie ordinaire. Les jeunes sont personnellement impliqués dans toutes les tâches de la vie quotidienne : réalisation des courses, préparation des repas, entretien du linge... Le service fonctionne sur un modèle familial en groupe de vie éducatif avec un accompagnement de proximité de l'équipe éducative.

Les missions

Cette nouvelle MECS est venue s'ajouter aux MECS de Saint Michel sur le site de Priziac (56) et Ker Anna à Rostrenen (22). Les missions de la MECS de Carhaix sont de mettre en œuvre une prestation d'accueil, d'accompagnement, d'hébergement à partir d'un projet en zone urbaine de scolarisation, d'insertion et de soutien à la parentalité, bénéficiant de la proximité du centre scolaire et éducatif Saint-Michel d'Apprentis d'Auteuil à Priziac (56).

« Nous nous inscrivons également dans une dynamique d'ouverture vers notre environnement proche et ceci dans différents secteurs (scolarité, activités sportives et associatives, participation à la vie de la cité...) afin d'éveiller les jeunes à la citoyenneté et à leur rôle dans la société. » explique Régine Le Men, Directrice de la MECS.

Le nouveau nom de la MECS de Carhaix « Ker Lorois »

Le premier accueil de jeunes en difficulté, en 1854, dans le centre Bretagne, a pu se réaliser grâce à la rencontre de deux hommes qui ont su unir leurs énergies : Monsieur Lorois, conseiller général du Finistère et l'abbé Guyot, prêtre natif de Moréac, arrivé à Gourin comme économiste et professeur dans un collège. Monsieur Lorois a mis à disposition de cet abbé une ferme et un terrain, destinés à accueillir quelques jeunes voués à la prison s'ils n'avaient trouvé sur leur route ces hommes soucieux de leur procurer une éducation et un métier. Le site de « Ker Lorois » fut abandonné assez vite, au bout de deux ans, pour s'établir tout près, sur Ker Mainguy, considéré comme pouvant potentiellement accueillir davantage de jeunes. C'est ce site qui deviendra la maison Saint Michel d'Apprentis d'Auteuil à Priziac (56)*. D'après les informations trouvées à ce jour, cette ferme Ker Lorois n'existe plus. Cette appellation représente donc une référence bretonne à un élu finistérien, un hommage à cet homme sans qui rien n'aurait démarré, un rappel de l'histoire et des commencements de l'aventure éducative et sociale en Centre-Bretagne à la fin du XIXe siècle.

* Source : « Chronique de saint Michel en Priziac, 1856 – 1956 : Cent ans au service de l'enfance déshéritée » de R. Placentini, CSSP, Presses de l'Orphelinat Saint Michel en Priziac, 1956

Le Conseil général du Finistère : chef de file des politiques de protection de l'enfance et de la famille

Chef de file dans le domaine de l'enfance et de la famille, le Conseil général consacre 94 M d'€ à cette politique en 2013. Pour mener à bien cette mission, le Conseil général s'appuie sur de nombreux partenaires, notamment sur des associations comme la fondation Apprentis d'Auteuil.

La mise en œuvre du 4^{ème} schéma départemental Enfance-Famille-Jeunesse (2011-2015), appelle à une évolution des pratiques des professionnels du Conseil général, et de ses partenaires. Une des évolutions est la mise en place de Contrats pluriannuels d'objectifs et de moyens qui ont pour objectif de travailler collectivement avec les partenaires qui agissent dans le domaine de la protection de l'enfance et d'adapter le service public aux besoins des usagers.

Un contrat pluriannuel avec la fondation Apprentis d'Auteuil pour améliorer les prises en charge des jeunes

Apprentis d'Auteuil est un partenaire associatif du Conseil général du Finistère depuis 2002. Afin d'améliorer la qualité de la prise en charge et la gestion financière de l'établissement, le Conseil général et Apprentis d'Auteuil ont réalisé ensemble un Contrat Pluriannuel d'Objectifs et de Moyens. Fruit d'un travail collectif entre les services du Conseil général et ceux d'Apprentis d'Auteuil, cette contractualisation a été l'occasion de définir conjointement des objectifs d'amélioration de la qualité des prises en charge des jeunes et de leur famille, et d'encadrer avec souplesse, les moyens financiers nécessaires au développement de l'activité de l'établissement.

Le Conseil général a habilité la Maison d'enfants à caractère social désormais localisée à Carhaix, pour l'accueil de 10 jeunes, de 12 à 18 ans¹ (garçons, filles). L'action d'accompagnement de ces jeunes par la fondation Apprentis d'Auteuil vise à leur donner les moyens (formation, responsabilisation, insertion sociale, suivi psychologique, accompagnement des parcours) favorisant leur apprentissage et leur autonomie dans la société.

En 2013, le Conseil général finance à hauteur de 565 600 € cette structure pour l'accueil de 8 jeunes finistériens, avec la possibilité pour la fondation d'accueillir 2 jeunes de départements extérieurs.

www.apprentis-auteuil.org

www.cg29.fr

Apprentis d'Auteuil – Réapprendre à vivre

Apprentis d'Auteuil est une fondation catholique reconnue d'utilité publique, qui accueille, éduque et forme plus de 14 000 garçons et filles en difficulté, principalement de 6 à 21 ans, pour leur permettre de s'insérer dans la société en hommes libres et responsables. Ces jeunes lui sont confiés par leur famille ou par les services de l'Aide sociale à l'enfance. La fondation accompagne également 2 500 familles dans leur rôle éducatif. Apprentis d'Auteuil délivre 74 formations professionnelles dans 18 filières, au sein de plus de 200 établissements en France.

En Bretagne, Apprentis d'Auteuil accompagne plus de 300 jeunes de 11 à 21 ans au sein de 8 établissements situés à Rostrenen (22), Carhaix (29), Mézières-sur-Couesnon (35), Priziac et Lorient (56), ainsi que dans un établissement en partenariat à Vannes (56).

Contacts presse :

Apprentis d'Auteuil Nord-Ouest

Nathalie Grison, responsable communication
Tel. 06 27 43 19 19
nathalie.grison@apprentis-auteuil.org

Conseil Général du Finistère

Maud Morvan, attachée de presse au Cabinet
Tel. 06 30 01 82 67
maud.morvan@cg29.fr

¹ Dans le Département du Finistère, 670 adolescents (de 11 à 17 ans) sont confiés à l'Aide Sociale à l'Enfance, soit 30% du total des enfants et jeunes confiés, et 1% des adolescents du Département.